
      Протокол №17 заседания Общественной палаты 

Городского округа Нальчик II созыва 

от 2 ноября 2023 года.  

Время проведения:   с15.00ч. 
Место проведения: Малый зал Местной администрации г.о. Нальчик. 
  
Присутствовали: 
 

1. Суншев Заудин Шамсадинович- председатель ОП 

2. Лобжанидзе Анзор Борисович 
3. Текуев Аслан Лионович  
4. Шаваева Нажабат Мухтаровна  
5. Каров Ратмир Хазритович 

6. Мисиров Хызыр Мурадинович 
7. Казакова Зухра Магаметовна 
8. Дорохина Лидия Алексеевна 
9. Белимготов Беслан Хаутиевич 

 
Отсутствовали:  

1. Шогенов Николай Забитович 
2. Клюшниченко Вадим Владимирович 
3. Сорокин Сергей Викторович 
4. Барсагов Юрий Маремович 
5. Емузова Ирина Газизовна 

 
Повестка заседания: 

1. Открытие заседания. Приветствие членов Общественной палаты городского 
округа Нальчик. 

 
2. О размещении социальных рекламных баннеров и роликов на территории 

г.о. Нальчик. (Докладчик Артур Исупов) 
 

3.  О стадии  строительства приюта для бездомных животных.    (Докладчики: 
Карданов Мурат). 
 

4. О проведенной работе в рамках патриотического воспитания молодежи. 
(Докладчик: Белимготов Беслан Хаутиевич). 
 



5.  Рассмотрение II-х проектов отдела транспорта и связи Местной 
администрации г.о. Нальчик. 
 

6. Рассмотрение III-х Управления административно-технического контроля 
Местной администрации городского округа Нальчик 
 

7. Об организации работы общественной приемной ОП г.о. Нальчик 
 
 

8. Разное. (Участие в проекте «Дети Героев», фестиваль национальных 
культур «В единстве наша сила») 

 

1. Открытие заседания. Приветствие членов Общественной палаты городского 
округа Нальчик. 

З. Суншев -  Добрый день, уважаемые друзья! Прошу ознакомиться с 
повесткой   и   высказаться есть ли замечания и предложения по открытию данного 
заседания. Голосуем, если нет возражений открыть заседание №17 

ГОЛОСОВАНИЕ: 
За- 9 человек 
Против- 0 человек 
Воздержались- 0 человек 
Единогласно 

 
(кворум на открытие состоялся) 

2. Предлагаю приступить к рассмотрению вопроса «О размещении социальных 
рекламных баннеров и роликов на территории г.о. Нальчик». (Докладчик Артур 
Исупов)                            
 
  А. Исупов- Добрый день, уважаемые участники заседания! 

Я думаю, все согласятся с тем, что современная общественная жизнь 
нуждается в созидательных стимулах и процессах, направленных на создание 
благоприятных условий для жизни общества. Именно этот факт и является 
причиной появления такого явления, как  социальная  реклама. На сегодняшний 
день социальная реклама   - это  сильный инструмент формирования 
общественного мнения, это актуальное и популярное  средство, направленное на 
достижение общественно значимых целей, на позитивное переустройство 
общества. Одной из важнейших задач Органов местного самоуправления  является 
воспитание и повышение уровня  социальной ответственности. Социальная 
реклама – это особый вид распространяемой некоммерческой информации, 
направленной на достижение государством или органами местной власти 



определенных целей. Они могут касаться совершенно разных аспектов 
общественной жизни: это и политические темы, и вопросы экологии, и вопросы, 
касающиеся  острых социальных проблем и здравоохранения, темы культуры и 
спорта и иных сфер жизни. В соответствии с ст.10 ФЗ №38 «О рекламе», на 
социальную рекламу  Администрация города Нальчик регулярно выделяет до 10 
процентов от годового объема всей распространяемой  рекламы.  

С начала  текущего года в Департамент экономики МАГОН поступило 
свыше 30     обращений от государственных и общественных организаций с 
просьбой об оказании поддержки в распространении социальной рекламы. 
Практически во всех случаях, за небольшим исключением, когда нет технической 
возможности, либо в случае отсутствия целесообразности, Департамент экономики 
на безвозмездной основе оказывает содействие в распространении социально 
полезной информации. Для этого используются все возможные способы 
информирования: размещение видеоматериалов на электронно-цифровых экранах 
города, баннеров - на площадках городской наружной рекламы, плакатов - на 
остановочных комплексах, тумбах и досках объявлений и т.д. Также, официальный 
сайт Администрации города регулярно публикует социальную рекламу. Для 
примера, за текущий год Администрация города Нальчик оказала содействие 
следующим организациям:   

МВД России по КБР  в распространении информации по безопасности 
дорожного движения;  

Министерству курортов и  туризма КБР– в целях популяризации туризма и 
санаторно-курортных возможностей;  

ФГКУ РИА «Армия России» (Минобороны России) - в целях военно-
патриотического воспитания молодежи, формирования у гражданского населения 
уважения к современной армии и поддержки российского солдата;    

Министерству культуры КБР в поддержку помощи ветеранам, на 
регулярной основе оказывается содействие  подведомственным Министерству  
учреждениям, а так же организациям, осуществляющим гастрольную деятельность 
по вопросам размещения информационных материалов ( афиш спектаклей, 
концертов, выставок) на рекламных конструкциях и остановочных комплексах 
общественного транспорта г.о. Нальчик;  

в рамках торжественных мероприятий, посвященных 15-летнему юбилею 
Росреестра, по просьбе Управления Федеральной службы государственной 
регистрации и картографии по КБР. 

 Администрацией г. Нальчик были выделены цифровые площадки;  целях  
повышения финансовой грамотности у населения и кибербезопасности на 
территории муниципального образования, неоднократно была оказана поддержка 
инициативам Национального банка КБР в части размещения социально-полезной 
информации на цифровых площадках города;  



оказывается содействие Прокуратуре КБР в организации размещения 
социальной рекламы в рамках государственно-патриотического воспитания – для 
этого были выделены рекламные поверхности на остановочных комплексах и 
светодиодных экранов города.  

Я привел лишь  несколько примеров того, как Администрация города 
принимает участие в распространении общественно-полезной информации.  И 
здесь необходимо  отметить тот факт,  что все цифровые площадки находятся на 
объектах и территориях частной собственности и  собственники экранов 
публикуют социальную рекламу в пределов 10% всего экранного времени, 
оказывая таким образом добровольное содействие в части распространения 
общественно – значимой информации. 

 Также хочу отметить наших крупных рекламодателей с которыми  мы 
сотрудничаем на протяжении длительного времени: это такие организации, как 
ООО «Юг Мега сервис», ООО "Россия Юг Медиа", ООО «Реклама Нальчик», и др. 
В соответствии с ст. 10 ФЗ №38 «О рекламе» и соответственно  Договору на 
установку и эксплуатацию рекламной конструкции на земельном участке, здании 
или ином недвижимом имуществе, находящемся в муниципальной собственности, 
рекламораспространители  выделяют  для социальной рекламы  10 процентов.  
  И в конце хочу еще раз отметить, что Департамент экономики роль 
социальной рекламы, как мощного инструмента  воздействия на общественное 
мнение и воспитание молодежи, неоспорима,  и используется нами в полной мере и  
исключительно в целях повышения уровня гражданской ответственности и 
культуры общества.   Спасибо за внимание.  
 

3. Предлагаю приступить к рассмотрению вопроса  «О стадии  
строительства приюта для бездомных животных». (Докладчики: Карданов 
Мурат). 

М. Карданов- Добрый день, уважаемые участники заседания! 
 

В 2022 году Управлением ветеринарии Кабардино-Балкарской Республики 
объявлен конкурс на предоставление субсидий из республиканского бюджета 
Кабардино-Балкарской Республики бюджетам муниципальных образований на 
строительство приюта для животных без владельцев на территории Кабардино-
Балкарской Республики по результатам конкурсного отбора Местной 
администрации г.о.Нальчика предоставлена субсидия из республиканского 
бюджета КБР в размере 40 млн. рублей, из которых сумма субсидии на 2022 год 
составляет 25 млн. рублей, а сумма субсидии на 2023 год - 15 млн. рублей. 

При подаче заявки на участие в указанном конкурсном отборе Местная 
администрация городского округа Нальчик гарантировала софинансированне 



строительства приюта для временного содержания и лечения безнадзорных 
животных в необходимом объеме (в размере 2 %) за счет средств бюджета 
городского округа Нальчик. 

На основании распоряжения Правительства Кабардино-Балкарской 
Республики от 16 августа 2022 года № 402-рп, вышеуказанные лимиты 
бюджетных ассигнований доведены до бюджета города Нальчика. 

Таким образом, по результатам проведения открытого конкурса в 
электронной форме в соответствии с Федеральным законом от 05 апреля 2013 г. 
№ 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок, товаров, работ, услуг для 
обеспечения государственных и муниципальных нужд» между МКУ 
«Управлением Капитального строительства» Местной администрации      г. о. 
Нальчика и подрядной организацией 000 «ЭКОДОРСТРОИ» (ИНН 0726019080) 
заключен муниципш1ьный контракт от 3 октября 2022 года в целях 
строительства приюта для временного содержания и лечения безнадзорных 
животных на сумму 40 816 326,53 рублей. 

Ввод в эксплуатацию объекта при заключении муниципального контракта 
был запланирован к маю 2023 года. Однако, в ходе исполнения обязательств по 
муниципальному контракту возникли независящие от сторон муниципального 
контракта обстоятельства, повлекшие невозможность его исполнения на 
условиях, предусмотренных при заключении муниципального контракта, а 
именно, в ходе производства земляных работ для устройства ленточного 
фундамента были выявлены слабые грунты, которые не выдержали бы 
проектной нагрузки. В связи с чем в период внесения изменения в проектную 
документацию, работы на объекте не проводились, а также после принятия 
проектного решения, работы по устройству буронабивных свай заняли 2,5 
месяца, которые не были изначально в проекте предусмотрены. 

В настоящее время завершены все строительно-монтажные работы, 
предусмотренные контрактом, а имен1Ю строительство административного 
здания, здания содержания и лечения, также устроен каркас вольера для 
содержания животных. В настоящее время все строительно-монтажные работы 
завершены, все обязательства по контракту исполнены. 
         В рамках второго этапа строительства подрядной организацией 
завершается подводка инженерных сетей, благоустройство 'территории, 
устройство ограды и оснащение необходимым технологическим 
оборудованием,    а    также    ведется    обшивка    вольера.     Все    работы, 
предусмотренные вторым этапом, будут произведены до конца текущего года, 
и объекты будут введены в эксплуатацию.  
 

9.  О проведенной работе в рамках патриотического воспитания молодежи нам 
доложит Белимготов Беслан Хаутиевич. (Докладчик: Белимготов Беслан 
Хаутиевич). 



 
Б. Хаутиевич:  Спасибо, уважаемые коллеги за предоставленную 
возможность рассказать о большой работе которую мы провели за текущий 
год. 

24 августа в Нальчике по ул. Кабардинской, д. 30, в шахматной школе 
проведен турнир по классическим нардам, в поддержку Российских 
защитников Отечества. Участниками выступили военнослужащие прошедшие 
в разные периоды времени горячие точки: Афганистан, Таджикистан, Чечня, 
Сирия, участники контртеррористических операций на Северном Кавказе и 
участники СВО на Украине, более 30 человек. Поддержать участников 
пришли родственники, друзья, коллеги более 50 человек.  

Подведя итоги всем участникам были вручены грамоты а победителям 
вручены наборы классических нард.  

29 сентября в с.п. Зарагиж, Черекского района на базе школы проведен 
турнир по мини-футболу памяти война интернационалиста Афаунова 
Жамбулата Шамиловича. В турнире приняли участие 8 общеобразовательных 
учреждений Черекского района. 

2 октября  офис организации по ул. Кабардинская, д.19 в г. Нальчике  
посетил полковник в отставке, руководитель общественной организации 
«Кундуз-149» г. Москва Ким Александр с другом и соратником Масловым 
Алексеем, которые специализируются на розыске не врученных наград, 
которые по моей просьбе занимались поиском наград наших земляков. В 
результате их работы в нашем офисе в присутствии сослуживцев спустя 40 лет 
были вручены, медаль «За отвагу» 1985г.  -А. Кушхову из с. Камлюкого, 
Зольского района, медаль ЦК ВЛКСМ «За воинскую доблесть» 1984                
Х. Ахаминову. В свою очередь в знак признательности гостям была вручена 
медаль «За верность отчизне».  

21 октября в физкультурно-оздоровительном комплексе с.п. Кенделен,  
проведен Республиканский турнир по греко-римской борьбе памяти 
полковника полиции Князева Сулемена Олиевича. В турнире приняли участие 
190 молодых спортсменов 2009-2015 гг. рождения представители Чегемского, 
Баксанского, Эбрусского, Зольского районов и г. Пятигорска. Число 
болельщиков превысило 300 человек. Гостей угощали национальными 
блюдами, победителям вручены кубки, грамоты, медали, денежные призы.  
Спасибо за внимание.  

З. Суншев – Благодарим Вас за неоценимый труд, за то что всегда 
достойно  представляете нашу организацию на всех уровнях.  

 
5. Следующий вопрос в нашей повестке. Рассмотрение II-х проектов отдела 

транспорта и связи Местной администрации г.о. Нальчик. Данные программы 



были направлены на ваши электронные почты заранее,  если нет вопросов прошу 
голосовать. 

 

«Программу профилактики рисков причинения вреда (ущерба) 
охраняемым законом ценностям в рамках муниципального контроля на 
автомобильном транспорте, городском наземном электрическом транспорте и в 
дорожном хозяйстве на территории городского округа Нальчик на 2024 год». 

 
ГОЛОСОВАНИЕ: 
За- 9 человек 
Против- 0 человек 
Воздержались- 0 человек 
Единогласно 

 
«Программу профилактики рисков причинения вреда (ущерба) охраняемым 

законом ценностям в сфере муниципального контроля за исполнением единой 
теплоснабжающей организацией обязательств по строительству, реконструкции 
и (или) модернизации объектов теплоснабжения в городском округе Нальчик на 
2024 год» 

 
ГОЛОСОВАНИЕ: 
За- 9 человек 
Против- 0 человек 
Воздержались- 0 человек 
Единогласно 
 
6. Следующий вопрос в нашей повестке  рассмотрение III-х программ 

Управления административно-технического контроля Местной администрации 
городского округа Нальчик. Данные программы были направлены на ваши 
электронные почты заранее,  если нет вопросов прошу голосовать. 

           «Программы профилактики рисков причинения вреда (ущерба) охраняемым 
законом ценностям при осуществлении муниципального жилищного контроля в 
границах городского округа Нальчик на 2024 год» 
 

ГОЛОСОВАНИЕ: 
За- 9 человек 
Против- 0 человек 
Воздержались- 0 человек 

Единогласно 
 
 
 



 «Программа профилактики рисков причинения вреда (ущерба) охраняемым 
законом ценностям по муниципальному земельному контролю в границах 
городского округа Нальчик на 2024 год» 

ГОЛОСОВАНИЕ: 
За- 9 человек 
Против- 0 человек 
Воздержались- 0 человек 

Единогласно 
 
  «Программа профилактики рисков причинения вреда (ущерба) охраняемым 

законом ценностям при осуществлении муниципального контроля в сфере 
благоустройства на территории  городского округа Нальчик на 2024 год» 

  
ГОЛОСОВАНИЕ: 
За- 9 человек 
Против- 0 человек 
Воздержались- 0 человек 
Единогласно 

 

7. Далее коллеги прошу вас обратить особое внимание на вопрос «Об 
организации работы общественной приемной ОП г.о. Нальчик». Я считаю  этот 
вопрос очень актуальным. За частую гражданам   комфортнее общаться с 
представителями общественности нежели с чиновниками и не обо всем 
наболевшем напишешь на бумаге. В связи с чем я прошу вас продумать 
механизмы работы общественной приемной, ваши предложения  оформить на 
бумажном или электронном носителе и направить в мой адрес.  

 
8. Говоря о разном в завершение нашего заседания  хочу обратить ваше 

внимание   на региональный проект "Дети героев" который создается в 
Кабардино-Балкарии (КБР) для поддержки детей, чьи отцы находятся в зоне 
проведения специальной военной операции.   

  

"Дети героев" - это системная всесторонняя и долгосрочная поддержка детей, чьи 
отцы с оружием в руках защищают наше Отечество. Проект включает 
наставническое, социальное, медицинское, психологическое и другие виды 
сопровождения и заработает в ближайшее время.  В работе необходимо будет 
задействовать все органы исполнительной власти, муниципалитеты, учреждения 
образования, здравоохранения, культуры, спорта, молодежные и другие 
общественные организации. В связи с чем нам нужно быть готовыми принять 
самое активное участие в реализации данного проекта.  
  
 



Далее коллеги пользуясь случаем мы приглашаем вас и ваших близких на   

 фестиваль национальных культур «В единстве наша сила». котрый пройдет 17 
ноября с14.00 в ГКЗ.  

Данный фестиваль участвовал  во Всероссийском конкурсе «Лучшая 
муниципальная практика» в номинации «укрепление межнационального мира и 
согласия, реализация иных мероприятий в сфере национальной политики на 
муниципальном уровне». 

Проведение подобного рода фестивалей поддерживает интересы народов, 
проживающих на конкретной территории, а также формирует культуру 
межнациональных коммуникаций и отношений. В системе межнациональной 
коммуникации фестиваль, как многоплановая, разноуровневая, 
полифункциональная социально-культурная акция занимает достойное место.    Он 
обладает мощным, но редко используемым потенциалом формирования культуры 
межнационального взаимодействия. Как свидетельствует опыт г.о. Нальчик, 
Фестиваль способен стать уникальным и эффективным межнациональным 
коммуникативным каналом. Фестивали национальных и межнациональных 
культур в современных условиях – одна из наиболее действенных возможностей 
сегодняшней культуры политики полиэтнического региона. Подводя итог хочется 
отметить, что наш  опыт проведения данных фестивалей, который заключается в 
создании своего рода пространства для налаживания межкультурного диалога и 
показа культурных особенностей разных народов, проживающих на конкретной 
территории (в том числе коренных)   оказывается действенным средством 
культурного просвещения и снижения межэтнической и межкультурной 
напряженности и конфликтности. 

 Уважаемые коллеги на все вопросы в повестке получены исчерпывающие 
ответы. На этом предлагаю заседание Общественной палаты г.о. Нальчик объявить 
закрытым.  

 
ГОЛОСОВАНИЕ: 
За- 9 человек 
Против- 0 человек 
Воздержались- 0 человек 
Единогласно 

 

 

 
 
 
 
 
 



 
РЕШЕНИЕ ЗАСЕДАНИЯ ОБЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ МЕСТНОЙ 
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА НАЛЬЧИК: 
 

1. Принято решение утвердить  проект    «Программы профилактики рисков 
причинения вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям в рамках 
муниципального контроля на автомобильном транспорте, городском 
наземном электрическом транспорте и в дорожном хозяйстве на территории 
городского округа Нальчик на 2024 год». 
 

2. Принято решение утвердить  проект    «Программы профилактики рисков 
причинения вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям в сфере 
муниципального контроля за исполнением единой теплоснабжающей 
организацией обязательств по строительству, реконструкции и (или) 
модернизации объектов теплоснабжения в городском округе Нальчик на 
2024 год» 

3. Принято решение утвердить  проект «Программы профилактики рисков 
причинения вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям при 
осуществлении муниципального жилищного контроля в границах 
городского округа Нальчик на 2024 год» 
     

4. Принято решение утвердить  проект «Программы профилактики рисков 
причинения вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям по 
муниципальному земельному контролю в границах городского округа 
Нальчик на 2024 год»  

 

5. Принято решение утвердить  проект «Программы профилактики рисков 
причинения вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям при 
осуществлении муниципального контроля в сфере благоустройства на 
территории  городского округа Нальчик на 2024 год» 
     

 
 

ГОЛОСОВАНИЕ: 
За- 9 человек 
Против- 0 человек 
Воздержались- 0 человек 
Единогласно 
 
 

Председатель  ОП г.о. Нальчик                                                              З. Суншев 
 
Секретарь О П г.о. Нальчик                                                                   А. Калмыкова  



PETTIEHI4E 3ACEAAHIIfl OEECTBEHHOT fIAJIATbI MECTHOfr
AAMT4HI4CTPATUTU rOP OACKOTO OKPyTA HAJrbqr4K :

1. flpunxro pemeHue yrBep 4vrr:l rrpoeKT dlporparvrrr,rrr upoQLIJraKrLIKlI p?IcKoB

rpnqlrHeHn BpeAa (yrqep6a) oxpaHteMblM 3aKoHoM IIeHHocrtM B paMKax

MyHguril€urbHoro KoHTponr Ha astoNao6uJrbHoM TpaHcrlopre, ropoAcKoM

Ha3eMHoM 3nercrpririrecKoM TpaHcrlopTe LI B AopoxHotvt xos-flficTBe Ha TeppllTopun

ropo.ilcxoro oKpym Halurur Ya 2024 roA).

2. flprurrro perxeHLre yrBepAr.rrb rrpoeKT <llporpavrrr,ru upoSI4JraKTI'tKLI pLIcKoB

nprqHHerrn BpeAa (yrqep6a) oxpaHteMblM 3aKoHoM IIeHHocrtM B cQepe

!.ryTrrulil-raJrbHoro KoHTpon{ 3a ucrIoJIHeHVeM eAznofi TerlJlocHa6Naroulefi

opraru:aruleft o6ggaremcrs rro crpollTeJlbcrBy, peKoHcrpyKIILII4 vr (unu)

vo.f,epggsru{H o6rercroe rerrJrocHa6xeuus, B ropoAcKoM oKpyre HalrqI4K Ha

2024 rolD)

3. flpnrxro pertreHue yrBepAurb rrpoeKr <flporparvrrvrsl upoQuJIaKTrIKlI pI4cKoB

rpr{ErrrHeHr4f, BpeAa (yqep6a) oxparuleMblM 3aKOHOM IIeHHOCT{M rlpLl

KOHTpOnf, B rpaHrlllaxocyqecrBJleHuu MyHIaquil€LIIbHOfO )KTIJILIITIHO|O

ropoAcKoro oKpyra Hzutr.rurc sa2024 roA>)

4. flpunxro perueHlre yrBepArrrb rrpoeKr <flporpanarvrrr npoSIlJIaKTLIKIft plIcKoB

rpuquHeHut BpeAa (yrqep6a) oxpaHteMblM 3aKoHoM IIeHHOCTflM rIO

KoHTponrc B lpaHI{IIax fopoAcKoro oKpyfaMyHrrrIHnuLnbHoMy 3eMeJIbHOMy

Haru.rnr sa2024 ro.[))

5. llpunxro peureHlle yrBepAplrb rrpoeKT <flporpanrvrrr upoSuJIaKTLIKLI pI{cKoB

rpLTrruHeHurr BpeAa (yqep6a) oxpaHfeMblM 3aKoHoM IIeHHocT.f,M nprl

ocyuecrBrre]F{vrv MyHr4rlu[€urbHoro KoHTpont B c$epe 6laroycrpoficrsa Ha

reppuropuu ropoAcKoro oKpyra Ham'rzr ua 2024 roA)>

IOJIOCOBAIII4E:
3a- 9 rreJIoBeK

Ilporne- 0.reroseK
BorqepxaJrlrcb- 0 qeroeerc

E,qunor"uacHo

flpe4ce4arenr OII r.o. Harrrqur 3. Cynruen

A. KarurrKoBaCercperapr O fI r.o. Hamqur
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